

¡A por el cambio! Los Silos.

**// Plan de
Intervención
Integral
en Los Barrios**



www.aporelcambio.com

PSOE



ACTUACIONES PARA REALIZAR EN TODOS LOS BARRIOS

Un plan para los barrios debe estar diseñado y ejecutado atendiendo a las necesidades reales de cada uno de ellos, en todos los ámbitos: obras, servicios e infraestructuras, cultura, deportes, empleo, desarrollo económico y social. Acción para trabajar con toda la población. Sólo así lograremos una mayor y mejor integración de la comunidad silense y reforzaremos nuestra identidad de pueblo.

Este incluirá, al menos, las siguientes propuestas:

// Mejora integral de la red de alumbrado municipal con criterios de eficiencia energética y con respeto a la contaminación lumínica para asegurar la limpieza de nuestro cielo sin renunciar a la seguridad y confort que aporta una red de alumbrado pública inteligente y moderna.





// Adoptaremos medidas para la limpieza viaria y de espacios públicos

de manera que el pueblo presente las mejores credenciales en esta materia. Ya sea por salubridad o por imagen de orden y limpieza, debemos asegurar un pueblo limpio y agradable, no solo para los y las silenses, que por supuesto, sino también para quienes nos visitan.

Limpeza, cuidado y mantenimiento de edificios públicos e instalaciones ubicados en el barrio, en sintonía con lo ya expresado. Y abordaremos los problemas de control y gestión de plagas que encontramos en distintos puntos del municipio. Igualmente, trabajaremos la mejora de la limpieza y embellecimiento de los barrancos que delimitan el pueblo.

// Trabajaremos para resolver el problema del abastecimiento de agua potable en el municipio. Mejora de los depósitos y mantenimiento. Mayor control y mejora en el servicio. Mejora y acondicionamiento del saneamiento.

// Mantendremos en las mejores condiciones posibles todos nuestros centros educativos.

// Adecuaremos y dotaremos de materiales y recursos los equipamientos multifuncionales de los barrios.

// Dotaremos de áreas de juego infantiles, así como de zonas verdes y acondicionaremos nuestras plazas y espacios públicos. Elaboraremos y ejecutaremos un plan de embellecimiento de fachadas, callejones, rincones, parques municipales, jardines...



// Crearemos una oficina de atención a la ciudadanía que rote por los barrios del municipio acercando la administración y permitiendo la realización de consultas, presentar documentación, etc. Incorporando recursos específicos para ayudar en estos trámites a la población extranjera, a nuestros mayores y la población sin recursos y conocimientos en materia digital.

// Promoveremos la llegada de las mejores redes de telecomunicaciones. Solicitaremos la instalación de fibra óptica en todos los núcleos.

// Haremos y desarrollaremos un plan anual de formación para la población con acciones en todos los barrios.

// Realizaremos un plan de señalización vial e informativa de Los Silos que atienda a la singularidad del barrio.

// Elaboraremos y ejecutaremos un plan anual de actividades de ocio y tiempo libre, actividades culturales y deportivas para todos los barrios del municipio. Aprovecharemos los espacios municipales existentes en cada barrio para acercar a todos los rincones de Los Silos la cultura, el arte, el talento, la formación artística y musical...

Facilitando el acercamiento de los vecinos y vecinas de unos barrios a otros, allí donde se produce el hecho cultural, la festividad, la manifestación artística... creando la oportunidad de que desde cada rincón de Los Silos, vecinos y vecinas acudan a cualquier otro rincón de Los Silos en el que se esté proponiendo una actividad.



// Realizaremos un estudio y ejecutaremos las acciones correspondientes en materia de accesibilidad en el barrio.

Reacondicionando las aceras, salvando los desniveles de acceso a las viviendas, eliminando las barreras arquitectónicas y dotando de elementos que faciliten la accesibilidad.



// Adaptaremos el transporte municipal a las necesidades específicas del barrio.

// Incorporaremos todo tipo de mejoras en el servicio de recogida de residuos. Recogiendo todas las quejas que los vecinos y vecinas manifiestan actualmente hacia este servicio.

// Intervendremos a lo largo de toda la costa silense con la creación de un servicio de mantenimiento y conservación de todas la infraestructuras y espacios municipales que se distribuyen a lo largo de esta. Renovaremos la señalización de las zonas de baño en la costa teniendo en cuenta la diversidad funcional (pictogramas, braille, que amplíe además la información sobre el lugar). Afrontaremos el fenómeno del campismo y el autocaravanismo en Los Silos trabajando en cooperación con el Cabildo de Tenerife en la creación de un espacio adecuado, eficiente y sostenible que sirva de área de acampada y estacionamiento y pernocta; al tiempo que se trabaja por parte del Ayuntamiento en la ordenación y regulación de esta actividad fuera del área habilitada.



// **En materia de movilidad habilitaremos puntos de recarga para coches eléctricos y dotar de aparcamientos para bicicletas**, favoreciendo el uso de este tipo de vehículos.

// **Realizaremos un estudio sobre las parcelas disponibles de cara a la promoción de vivienda pública**, fomentaremos la rehabilitación e incentivaremos la puesta en alquiler de viviendas que la actualidad se encuentran desocupadas.

// **Promoveremos la imagen y los valores de cada barrio como lugares de interés**. Creando guías turísticas interactivas para todos los barrios que luego se integren en una de carácter municipal; y crearemos una red de miradores municipales. Desarrollaremos acciones de diseño y recuperación de rutas, potenciaremos el uso de nuestros caminos, senderos, pistas, miradores... poniendo así en valor los recursos patrimoniales y naturales que tiene cada barrio. Lo que se irá incorporado a la red municipal de senderos, generando así un recurso para la promoción del turismo rural y el ecoturismo.





//ERJOS

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / 

Erjos es la puerta de entrada a Los Silos desde el sur, realizaremos las acciones necesarias para que los visitantes identifiquen que están llegando a Erjos y a Los Silos.

// Recuperaremos el contacto con los vecinos y vecinas, así como con los colectivos del barrio para estar más informados de sus necesidades y poder resolver sus problemas y prestar apoyo en sus iniciativas.

// Estamos convencidos de que el barrio tiene un enorme potencial turístico, por ello **realizaremos acciones específicas de embellecimiento y regeneración paisajística** del barrio de Erjos. Exigiendo además la adopción de medidas para resolver de manera permanente los problemas relacionados con el crecimiento de la vegetación y la limpieza de los solares de la urbanización.

// Pediremos al Parque Rural de Teno que se implique más con el barrio y promoveremos que actúe en el acondicionamiento de pistas, caminos...

// Apostaremos por **convertir a Erjos en el eje clave de la red de senderos en el oeste de la isla**, conectando el Parque Nacional del Teide y La Corona Foresta con el Parque Rural de Teno y la Isla Baja, así como las vertientes norte y sur de la isla. Para ello es esencial la ampliación y dotación de aparcamientos y la reapertura del centro de visitantes del Monte del Agua en Erjos.

// Impulsaremos la ubicación de un mínimo tejido comercial en el barrio, promoviendo, por ejemplo, la apertura de una tienda de productos básicos.



// **Rehabilitaremos y pondremos en valor los rincones y espacios de interés del barrio**, ofreciendo así la mejor imagen posible, actuando por ejemplo en la plaza y creando un área de juegos infantil, en la toma de agua de la galería de “la risa”, en la era y en el merendero anexo o en los inicios de los senderos que parten desde el barrio.

// **Potenciaremos la rehabilitación de viviendas** para facilitar que las familias vivan en las mejores condiciones posibles y favoreciendo que los jóvenes del barrio permanezcan en él, o incluso, que regresen.

// **Rehabilitaremos el centro cultural** dotándolo de recursos y lo dinamizaremos con actividades y propuestas de carácter cultural, deportivo, de rescate de tradiciones... para aumentar el atractivo de Erjos.

// **Incrementaremos la presencia policial** en el barrio para incrementar la seguridad y resolver los déficits que ahora mismo existen.

// **Mantendremos el colegio en las mejores condiciones posibles** y colocaremos un techo que permita un mejor acceso al centro.





// TIERRA DEL TRIGO

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / ❤️

Tierra del Trigo es hoy la puerta de entrada a Los Silos desde el Casco de El Tanque, por ello realizaremos las acciones necesarias para que los visitantes identifiquen que están llegando a Tierra del Trigo y por tanto a Los Silos.

// Es necesario **recuperar el contacto directo con los vecinos y vecinas, con los colectivos, y con las asociaciones** para estar más informados de sus necesidades y poder así resolver sus problemas y apoyar sus propuestas.

// Remodelaremos y pondremos en valor los rincones y espacios de interés del barrio.

Actuando por ejemplo en la plaza con la remodelación del parque infantil. Pero también con el embellecimiento de las cruces que se distribuyen por el barrio y en su conexión con Los Silos, adecuando los accesos al arranque de los senderos que parten desde el barrio y dotándolos de señalización e información.

// Llevaremos a cabo mejoras en las zonas de aparcamiento municipales.

// Rehabilitaremos y dinamizaremos los centros culturales del barrio en consenso con los vecinos y vecinas. Desarrollando todo tipo de actividades culturales, musicales, teatrales, de baile y danza, de yoga, de pilates, de formación, de informática...

// Terminaremos el polideportivo dotándolo de los elementos que faltaron en el momento de su remodelación.

// Promoveremos la realización de actividades deportivas en el barrio. Tanto actividades de interior, como otras actividades de exterior para las que el barrio cuenta con unas condiciones naturales y paisajísticas de enorme potencial



- // **Propondremos la realización de clases de música en Tierra del Trigo** y promoveremos la recuperación de asociaciones y colectivos del barrio en este ámbito.
- // **Exigiremos la resolución de la problemática del suministro eléctrico en Tierra del Trigo**, haciendo un seguimiento de la situación y adoptando las medidas oportunas para asegurar que se realiza.
- // **Realizaremos un estudio para la recuperación del camino real** de la Tierra del Trigo hasta El Tanque. Proponiendo la recuperación de los tramos que sea viable y planteando las alternativas oportunas cuando proceda.
- // **Fomentaremos actividades de rescate de tradiciones** con el objetivo de recuperar el prestigio del barrio como lugar agrícola.





// LA CALETA DE INTERIÁN

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / ❤️

La Caleta de Interián es nuestra puerta de entrada a Los Silos desde Garachico, por ello realizaremos las acciones necesarias para que los visitantes identifiquen que están llegando a La Caleta de Interián y por tanto a Los Silos. Al mismo tiempo mejoraremos, acondicionaremos e indicaremos todos los accesos al barrio. Con una intervención más profunda en el acceso por el Paseo de Las Gomeritas, en la travesía de La Caleta a Sibora, y en los accesos desde Garachico.

// Interveniremos en las zonas de acceso a los charcos, mejorando la limpieza y reparando o sustituyendo las barandas y otros elementos de seguridad.

// Promoveremos con incentivos y ayudas el cerramiento del perímetro de los diferentes solares privados, completaremos el encintado del acerado e incentivaremos la limpieza de estos.

// Fomentaremos la dinamización de los centros culturales en consenso con los vecinos y vecinas del barrio, con las asociaciones y con los colectivos. Fomentando por ejemplo la cultura musical en colaboración con los colectivos y asociaciones del barrio. Y habilitando un espacio de estudio para que los estudiantes puedan tener acceso a internet, servicio de impresión y bibliografía.

// Dotaremos de accesibilidad a los centros del barrio, así como a los espacios públicos y plazas. Mejorando las dotaciones de áreas de juego infantil y una pista de skate. Al tiempo que adecuaremos y embelleceremos los jardines y plazas del barrio con vegetación, preferentemente autóctona, cuando sea adecuado.



// Además, **remodelaremos la Plaza Mateo Viña**, mejorando los jardines, eliminando los elementos que aún quedan de la fuente y dotándola de zonas de sombra mediante la instalación de pérgolas.

// **Mejoraremos y acondicionaremos la red de saneamiento público**, reconfigurando además la red de canalización para las aguas pluviales, que se concentran en la zona del “Charco Juaniquín”. Revisaremos y repararemos la red de abastecimiento de agua del barrio pues su antigüedad provoca permanentemente roturas y fugas que provocan una pérdida importante de agua y problemas de suministro a los vecinos y vecinas.

// **Afrontaremos el fenómeno del campismo y el autocaravanismo** en Los Silos trabajando en la ordenación y regulación de esta actividad.

// **Realizaremos un estudio del alumbrado público del barrio** para sustituir este por uno más eficiente y que cubra mejor las necesidades del barrio.

// **Recuperación y revitalización de los valores etnográficos y patrimoniales** de la recolección de la sal en La Caleta de Interián.





// EL CASCO

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / ❤️

// Dinamizaremos la red de senderos de Los Silos

con la creación de un espacio digital y punto de información de salida/parada/llegada que complemente a la oficina de turismo y que esté disponible en exterior 24/7 ofreciendo información y orientación a la hora de disfrutar de las posibilidades que ofrece nuestro municipio. Lo que en coordinación con el Centro de Visitantes del Monte del Agua en Erjos potenciaría aún más que nos convirtamos en el eje clave de la red de senderos en el oeste de la isla, conectando el Parque Nacional del Teide y La Corona Forestal con el Parque Rural de Teno o con la Isla Baja, así como las vertientes norte y sur de la isla.

// Realizaremos una estrategia de mejora integral de la Promoción del Casco Histórico

de Los Silos que potencie las posibilidades que ofrece como reclamo para atraer visitantes. Implementando mejor señalización, con más información y programación, con la incorporación de la guía del Casco, con el diseño de rutas temáticas...



// Remodelaremos los espacios públicos, adecuaremos los jardines y procederemos al tratamiento y embellecimiento de plazas, callejones, accesos al Casco Histórico, espacios de descanso, rotondas, etc.

// Abordaremos la necesaria remodelación integral de la Plaza de La Luz. Pero lo haremos con la realización previa de un estudio por parte de especialistas en la materia de los valores patrimoniales, artísticos y arquitectónicos de nuestra plaza, así como de la adecuada composición y diseño de sus jardines, siendo coherentes con la época y con las distintas transformaciones que nuestra plaza sufrió en el transcurso de su historia.

// Elaboraremos y ejecutaremos un plan de accesibilidad que permita una movilidad real y autónoma de toda la ciudadanía.

// Adecentaremos los espacios públicos y recuperaremos su valor patrimonial retirando elementos sobrepuestos de uso momentáneo no permanente.

// Ejecutaremos plan de rehabilitación de fachadas del Casco Histórico y de adecuación y embellecimiento de los muros de cerramiento y otros elementos que hace de cierra de parcelas y solares. Interviniendo además en las edificaciones que se encuentren en estado de abandono o presenten riesgos por su estado de conservación.



// Acometeremos las iniciativas necesarias para completar la trama urbana del Casco. Procediendo a la realización de los proyectos que favorezcan el tránsito de peatones, así como la terminación de calles inacabadas.

// Rehabilitaremos el Área Recreativa de La Casa de La Gomera y acondicionaremos el inicio del Camino Real Las Arenas en el tramo comprendido entre la TF42 y su cruce con el Camino La Ladera.

// Impulsaremos la rehabilitación de los “Antiguos Chorros de Agua”. Como un hito más dentro del esfuerzo por conservar elementos patrimoniales de nuestra historia.





// **SAN BERNARDO**

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / ❤️

San Bernardo es nuestra puerta de entrada a Los Silos desde Buenavista del Norte, por ello realizaremos las acciones necesarias para que los visitantes identifiquen que están llegando a San Bernardo y por tanto a Los Silos.

// Delimitaremos los aparcamientos de la zona de la urbanización Príncipe de Asturias, así como los ubicados en la carretera principal a la entrada del barrio para dotarlos de mayor seguridad.

// Acondicionaremos y dinamizaremos el polideportivo de San Bernardo.

// Incluiremos los espacios de San Bernardo, al igual que haremos en el resto de los barrios, como puntos de programación de actividad cultural.

Trayendo a San Bernardo actividad que de otra manera suele estar centralizada en los lugares de referencia. Pretendemos acercar unos barrios a otros y aumentar no sólo el conocimiento que la población tiene de los barrios en los que no reside, sino como una manera de atraer visitantes.

Todo ello en consenso con vecinos y vecinas, con asociaciones, con colectivos... de manera que no sólo se recupere el contacto entre el ayuntamiento y el barrio, sino que se fomente la recuperación de un tejido social fuerte como ha sido siempre el de San Bernardo.

// Revisaremos la red de abastecimiento de aguas para detectar fugas, pérdidas de presión y otros problemas de la red, o del suministro de agua de los depósitos, todo ello con el objetivo de resolver los inconvenientes de suministro de agua en el barrio.



// Abordaremos la mejora integral de la red de alumbrado público de San Bernardo, dando prioridad a los puntos ciegos y a espacios de especial sensibilidad como pueden ser el entorno del Colegio San Bernardo o los itinerarios más habituales.

// Revisaremos la actual señalética vial del barrio y equiparemos de espejos y otros recursos los cruces para aumentar la seguridad.

// Promoveremos con incentivos y ayudas el cerramiento del perímetro de los diferentes solares privados, completaremos el encintado del acerado e incentivaremos su limpieza.

// Mejoraremos la zona peatonal que une San Bernardo con El Casco de Los Silos, de manera que cumpla la doble función: acercar ambos barrios y servir de tramo para el paseo.

// Promoveremos la ejecución de un Área de Rehabilitación y Renovación Urbana de la Urbanización Príncipe de Asturias en el Barrio de San Bernardo, que favorezca una intervención integral en la misma. Impermeabilización de azoteas, sustitución de carpinterías, rehabilitación de fachadas, adecuación del encintado de la Plaza Príncipe de Asturias y mejora de los servicios de alumbrado, saneamiento, abastecimiento de agua y suministro eléctrico.





// SAN, JOSÉ

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / ❤️

- // Procederemos al embellecimiento general del barrio de San José**, actuando en todos sus espacios públicos, en sus jardines, en sus plazas, en sus rotondas, en las zonas de entrada y salida del barrio....
- // Realizaremos una intervención de reacondicionamiento de las parcelas que envuelven al Hotel Luz del Mar** haciéndolas más útiles para la ciudadanía. Rehabilitando igualmente puntos de interés como la Cruz de Sibora.
- // Pondremos en valor espacios de gran importancia para la historia de Los Silos** como pueden ser los hornos de cal y su entorno, el Ingenio Azucarero o la Caseta del Telégrafo.
- // Incluiremos a San José en la programación cultural** a cabo una programación de actividades al aire libre en la costa.
- // Ordenar el tráfico en la recta de San José.**
- // Afrontar el fenómeno del campismo y el autocaravanismo** en Los Silos trabajando en la ordenación y regulación de esta actividad.
- // Impulsar el encintado de las aceras aún no ejecutadas y proceder al reasfaltado** de las calles que así lo requieran.
- // Incentivaremos la limpieza y eliminación de riesgos en solares y parcelas vacías** no sólo con el objetivo de mejorar la imagen del barrio, sino también por razones de seguridad y accesibilidad.
- // De nuevo, como en otros barrios, revisaremos la red de abastecimiento de aguas** para detectar fugas, pérdidas de presión y otros problemas de la red con el objetivo de resolver los inconvenientes del servicio de suministro de agua en el barrio.



- // **El alumbrado público de San José requiere de una intervención inmediata** en cuanto a algunos puntos ciegos y zonas en las que la carencia de luz genera inseguridad.
- // **Trabajaremos para asegurar una mayor presencia policial** en el barrio que contribuya a la seguridad de este. Y establecer medidas de control del tráfico en diferentes puntos para favorecer el correcto uso de las vías.
- // **Realizaremos un estudio de las posibilidades del servicio municipal de transporte** para adaptarlo a las necesidades de los vecinos y vecinas.
- // **Recuperaremos el contacto con los vecinos y vecinas, así como con los colectivos del barrio** para estar más informados de sus necesidades y poder resolver sus problemas y prestar apoyo en sus iniciativas.





// FÁTIMA

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / ❤️

// Realizaremos una propuesta a punto de los espacios y rincones del barrio de Fátima para adecuarlos a las necesidades de los vecinos y vecinas.

Intervendremos en las plazas del barrio, adecuándolas y reparando los desperfectos que presenten, mejorando las dotaciones de áreas de juego infantil allí donde se considere más apropiado.

// Promoveremos un estudio de las calles del barrio para abordar las diferentes problemáticas que presentan en distintos puntos de su recorrido.

Hablamos de ordenación del tráfico, de señalización, de necesidad de apartaderos, de zonas de ensanche de la vía, de tramos sin acera, de necesidades de revisión del adoquinado, de zonas carentes de asfaltado... En definitiva, plantear una intervención integral.

// Realizaremos acciones que permitan la revitalización del barrio

toda vez que es uno de los núcleos donde más debilitado está el reemplazo generacional si no incluimos la urbanización comprendida entre las calles La Canarina, Magarza y Los Claveles. Para ello promoveremos espacios de diálogo con los vecinos y vecinas para estar más informados de sus necesidades y poder atender sus problemas y respaldar sus iniciativas.

// En Fátima, como en el resto de los barrios, programaremos actividad cultural y de ocio.

Y lo haremos con el empeño de unir unos barrios con otros, y de que los habitantes de los distintos barrios del pueblo, con la excusa de disfrutar de la cultura, visiten y conozcan a sus barrios vecinos.

// Revisaremos el estado actual de las diferentes redes que soportan distintos servicios municipales.

Ejecutando las mejoras que se con-



sideren. Hablamos de la red de abastecimiento de aguas y los problemas de fugas y pérdidas de presión, de la red de saneamiento y de la red de alumbrado público. Esta última con tramos especialmente delicados que no cuentan con la iluminación adecuada.

// Dadas las características de la población de Fátima, **analizaremos sus necesidades para adaptar el transporte público municipal a las mismas.**

// Dadas las posibilidades de desarrollo urbanístico del barrio, **estudiaremos las distintas opciones con el objetivo de poder habilitar suelo para la promoción de vivienda pública a precios asequibles** para favorecer la retención de la población joven que busca una vivienda o incluso para recuperar a jóvenes que tuvieron que marchar al no encontrar oportunidades.





// **AREGUME**

Actuaciones
específicas en
el barrio

Los Silos / ❤️

// Elaboraremos una estrategia de recuperación, conservación y sostenibilidad del entorno de la Montaña de Aregume, en su vertiente norte.

// Procederemos a habilitar como mirador el tramo peatonal de la avenida que une Aregume con el Casco, Avenida José Gorrín Martín, de manera que se contemple la mejora de los Acerados, habilitando espacios de descanso y dotando a estos de paneles informativos que informen de los elementos que se pueden ver desde esta avenida.

// Remodelación y acondicionamiento del Polideportivo de La Montaña y su entorno, con la inclusión del espacio dentro del programa de actividades deportivas municipales.

// Reacondicionamiento de la plaza, del resto de espacios y jardines públicos, así como proceder a mejorar las dotaciones de parques infantiles.

// Exigiremos el acondicionamiento y mantenimiento en condiciones de salubridad y ornato de la Charca y su entorno. Valorando la naturalización de esta mediante un convenio o acuerdo con los propietarios con el fin de crear un espacio de uso público saludable que no afecte a la convivencia del barrio.



**¡A por el
cambio!
Los Silos.**

Los Silos / 
www.aporelcambio.com